

Regierungsrat

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
www.so.ch

Bundesamt für Umwelt
Abteilung Ökonomie und
Umweltbeobachtung
3003 Bern

19. März 2012

Vernehmlassung zur Änderung der Verordnung über die Lenkungsabgabe auf flüchtigen organischen Verbindungen (VOCV)

Sehr geehrter Herr Direktor
Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 31. Januar 2012 ersuchen Sie uns, zur Änderung der Verordnung über die Lenkungsabgabe auf flüchtigen organischen Verbindungen Stellung zu nehmen. Wir kommen dieser Aufforderung zur Stellungnahme gerne nach.

Die Verordnung über die Lenkungsabgabe auf flüchtigen organischen Verbindungen VOCV ist ein wichtiges Instrument zur Erreichung der lufthygienischen Ziele. Mit den geplanten Änderungen wird die heute zeitlich befristete Abgabebefreiung in eine unbefristete überführt. Diese baut auf der heutigen Lösung auf und verlangt für die Befreiung zusätzlich die Verminderung der VOC-Emissionen entlang des Produktionsprozesses gemäss bester verfügbarer Technik. Der Vollzug wird dadurch anspruchsvoller und aufwendiger. Dieser Mehraufwand für die kantonalen Fachstellen wird entsprechend vergütet.

Die Aufnahme von Produkten wie Diacetonalkohol in die Stoff-Positivliste entspricht unserem Anliegen. Dadurch wird verhindert, dass diese zur Umgehung von bereits heute abgabeunterstellten Stoffen wie Aceton verwendet werden.

Mit den vorgesehenen Änderungen sind wir einverstanden.

Für die Möglichkeit, zur Änderung der Verordnung über die Lenkungsabgabe auf flüchtigen organischen Verbindungen (VOCV) eine Stellungnahme abgeben zu können, bedanken wir uns bestens.

Mit freundlichen Grüßen

IM NAMEN DES REGIERUNGSRATES

sig.
Peter Gomm
Landammann

sig.
Andreas Eng
Staatsschreiber